



## ¿Por qué se comen 12 uvas en Nochevieja?



**Viaja tranquilo y seguro PROVIAL realiza operativos preventivos durante fin de año**

**Las bebidas que NO deben de faltar en tu el brindis de fin de año**



## Año Nuevo: ¿Por qué se comen 12 uvas en Nochevieja?

En muchos países y culturas se realizan ritos o actos especiales para cerrar un año y empezar el siguiente con nuevo ánimo. En algunos países de Latinoamérica existe una tradición que se lleva a cabo justo al final de la Nochevieja el 31 de diciembre: comer 12 uvas justo a medianoche.

Aunque esta costumbre se ha extendido a muchos puntos del mapa, la tradición navideña de arrancar el año tomando 12 uvas al son de las campanadas comenzó en España.

Según la tradición, cada uva representa un deseo para cada uno de los meses del próximo año y también despide el año que termina con las 12 campanadas

Cuál es el origen de la tradición de las 12 uvas de Nochevieja

Existen diferentes explicaciones para esta tradición. Una de las teorías remonta los orígenes de esta costumbre a 1909. Ese año hubo muy buena cosecha de uva y los productores decidieron dar más salida al producto vendiéndolo como "uvas de la suerte" en paquetes preparados de doce uvas, simbolizando los doce meses del año.



A lo largo de los años, la tradición se ha ido puliendo. Hoy día mucha gente dice que las uvas simbolizan la abundancia y cada vez que se come una hay que pedir un deseo. En total, 12 deseos

¿Por qué se comen uvas en Nochevieja?

La uva es un fruto que tradicionalmente se ha asociado a la buena suerte y a la positividad o la espiritualidad, por lo que colocar 12 uvas para comer a la entrada del año era un símbolo de buena suerte. Además, se trataba de una fruta barata de la que a menudo había excedente en los cultivos.

La gente dice que las uvas simbolizan la abundancia, y hay que pedir un deseo cada vez que se come una, para un total de 12 deseos.

## Estas son las bebidas que NO deben de faltar en tu el brindis de fin de año

El fin de año está muy cerca y una de las tradiciones más esperadas es el brindis de medianoche, un momento para compartir buenos deseos y celebrar con amigos y familiares. Para asegurarte de que esto sea memorable, es importante contar con una selección de bebidas. A continuación, te presentamos las bebidas que no deben faltar para el brindis de fin de año.

La llegada del Año Nuevo es una fecha muy especial para celebrar con nuestros seres queridos. Pero, ¿qué bebidas son las más adecuadas para esta ocasión?

**Sidra:** es una de las más tradicionales para los brindis y, en Año Nuevo no debe de faltar. Este debe consumirse a una temperatura entre 6° y 8° C.

**Prosecco:** se trata de un vino espumoso, refrescante y con un sabor a cítricos. Es perfecto para esta fecha y suele servirse frío.

**Vermut:** este licor está aromatizado con hierbas. Su sabor es balanceado entre lo amargo y lo dulce volviéndolo muy versátil.

**Cerveza:** por supuesto que no puede faltar. Es muy común encontrarla en estas fechas, pues hay muchas variedades.

**Champaña:** es uno de los licores favoritos de muchos para el brindis de fin de año. Esta bebida ofrece una experiencia única.



Para que te asegures de que tengas y ofrezcas una gran experiencia, es importante que consideres los gustos de tus invitados. Elige bebidas que sean del agrado de la mayoría de tus invitados. También, no olvides combinar las bebidas con la comida. Algunas bebidas maridan mejor con ciertos platos.

Sin duda, el brindis de fin de año es un momento especial para celebrar y compartir con amigos y familiares. Asegúrate de tener una selección de bebidas que se adapten a todos los gustos. Con las opciones mencionadas, tu brindis será memorable y estará lleno de alegría.

## El Sector de Plásticos de Guatemala marca la diferencia en 2024



La Comisión de Plásticos de AGEXPORT destacó este año por su enfoque en la sostenibilidad, invirtiendo en tecnología para transformar plásticos recuperados en resinas recicladas, incluso de grado alimenticio. Con US\$443 millones en exportaciones, el sector abrió nuevos mercados y promovió la economía circular. Además, eventos como Green Ideas 2024 y el Galardón Bandera Verde fortalecieron las buenas prácticas ambientales, consolidando a Guatemala como referente regional en innovación y compromiso ambiental.

La Comisión de Plásticos de AGEXPORT continúa liderando esfuerzos para consolidar al sector como un referente en innovación, sostenibilidad y exportaciones. Este año, el sector exportador de plásticos alcanzó los US\$443 millones en exportaciones, destacándose en la apertura de nuevos mercados internacionales y el desarrollo de productos innovadores.

*“En 2024, la Comisión destinó una inversión significativa en iniciativas sostenibles. Se priorizó la recuperación de plásticos y su transformación en resinas recicladas, garantizando un ciclo de vida extendido para los materiales. Además, se integró tecnología avanzada para convertir estas resinas en productos de grado alimenticio, ampliando las posibilidades de reutilización responsable en sectores clave”, comentó Eddy Pérez, Coordinador de la Comisión de Plásticos de AGEXPORT.*

Un caso emblemático fue el de Ingrup, una empresa socia que se destacó por su liderazgo en sostenibilidad, recuperando grandes cantidades de PET y transformándolas en resinas reciclables de alta calidad. Este ejemplo subraya el compromiso del sector con la economía circular y la reducción de residuos plásticos



### Metas para 2025: Aumentar las exportaciones, potenciar la competitividad y crear alianzas

De cara al próximo año, la Comisión tiene claros sus objetivos estratégicos: aumentar las exportaciones, mejorar la competitividad del sector y establecer alianzas con actores relevantes. Entre las actividades programadas destacan el evento Green Ideas 2025, que continuará promoviendo prácticas sostenibles, y el lanzamiento del podcast "Perspectiva Circular", enfocado en educar y sensibilizar sobre economía circular.

*“Se trabajará en fortalecer la iniciativa "Haz Tu Parte", un programa que busca involucrar a la sociedad en el manejo responsable de los residuos plásticos, con el fin de construir un futuro más limpio y consciente”, agregó Pérez.*

### Impacto ambiental y sostenibilidad, el desafío del sector

El reto principal para 2025 será mantener el equilibrio entre el crecimiento económico del sector y su impacto ambiental, posicionando a Guatemala como un líder regional en sostenibilidad. La Comisión de Plásticos de AGEXPORT reafirma su compromiso con transformar desafíos en oportunidades para un desarrollo más sostenible y competitivo.

### Formación y reconocimientos

El 2024 fue un año marcado por la capacitación y la promoción de buenas prácticas. Entre los eventos destacados estuvieron:

- Green Ideas 2024 (agosto): un espacio para compartir innovaciones y estrategias sostenibles.
- Conexión Plástica (octubre): encuentro para fortalecer vínculos entre actores clave del sector.
- Galardón Bandera Verde (octubre): reconocimiento a empresas que adoptan prácticas sostenibles.
- ABC del Reglamento de Residuos y Desechos (septiembre): taller que abordó regulaciones ambientales y su impacto en la industria.



## Más de un millón de plantas forestales producidas para la sostenibilidad ambiental



Los nueve viveros forestales ubicados en Petén, Chimaltenango, Escuintla, El Progreso y Baja Verapaz, produjeron durante el año de 2024, un total de 1 millón 143 mil 589 plantas forestales, que fueron utilizadas para promover la reforestación y la gestión sostenible de los recursos naturales.

Esta es una acción del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación, a través del Viceministerio Encargado de Asuntos del Petén, el Viceministerio de Desarrollo Económico Rural (VIDER), técnicos de la Dirección de Coordinación de Recursos Naturales y Agroturismo y el equipo de Extensión Rural.

Las plantas producidas como cedro, caoba, santa maría, rosul, pinos, ciprés, aliso, matiliguete, madrecaño, palo blanco y conacaste, se utilizaron para promover la reforestación y la gestión sostenible de los recursos naturales. Además, se donaron 386 mil 628 plántulas forestales a grupos organizados en distintas regiones.

Con estas entregas se apoya las reforestaciones voluntarias en fincas ganaderas, sistemas silvopastoriles, la implementación de sistemas agroforestales, la conservación de suelos, rehabilitación de cuencas hidrográficas y en la restauración de paisajes degradados. Además de las entregas, el MAGA brinda capacitación y asistencia técnica para el manejo de especies de maderas preciosas.

Estas acciones son esenciales para la preservación del medio ambiente, y buscan fortalecer las prácticas sostenibles, al tiempo que brindan apoyo técnico a los productores locales. Con esta acción el MAGA cumple con el objetivo cuatro de los lineamientos estratégicos, "Impulsar la gestión sostenible de los recursos naturales utilizados por el sector agropecuario".



## Viaja tranquilo y seguro PROVIAL realiza operativos preventivos durante fin de año

Con el propósito de prevenir incidentes viales y proteger a los viajeros durante las celebraciones de fin de año, se realizan operativos en las diferentes carreteras del país. Existiendo 156 operativos preventivos. Estas acciones son coordinadas por el Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), por medio de la Dirección General de Seguridad y Protección Vial (PROVIAL).

Los operativos permanecerán hasta el 2 de enero de 2025 en las rutas CA-1 Occidente, CA-9 Sur, CA-1 Oriente y CA-9 Norte; como parte del plan de prevención de seguridad vial "Viaja Tranquilo y Llega Seguro", implementado desde el 17 de diciembre último.

Es importante resaltar que la prevención es responsabilidad de todos, aquí le compartimos algunos consejos:

### Recomendaciones para los conductores:

Revise frenos, llantas y luces antes de salir a la carretera. Respete los límites de velocidad para evitar accidentes. No use el celular mientras conduce y evite cualquier distracción. Mantenga una distancia segura entre su vehículo y el de enfrente, especialmente en rutas congestionadas. Evite manejar cansado y tome descansos regulares para evitar la fatiga y estar siempre alerta



### Recomendaciones para pasajeros de transporte extraurbano:

No suba a buses sobrecargados.

Elija transporte autorizado y con seguro vigente.

Mantenga la calma en caso de emergencias

Reporte a conductores imprudentes que conduzcan a exceso de velocidad o actúe de forma irresponsable, repórtelo al 1520 de PROVIAL.